
In der Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 30.06.2016 wurde zu dieser 
Vorlage ein Änderungsantrag gestellt. Der Änderungsantrag wurde abgelehnt. Auch die ur-
sprüngliche Vorlage wurde abgelehnt. 
 
Herr Hahn ruft den Tagesordnungspunkt auf. Die Anmerkungen von Herrn Delfs werden von 
Herrn Schnittker zur Kenntnis genommen.  
Von Herrn Dörflinger werden die Fragen von Herrn Schaarschmidt zur zeitlichen Umsetzung 
beantwortet.  
Herr Kluckhuhn weist darauf hin, dass die SPD in der Ratsversammlung einen Änderungsan-
trag stellen möchte, in dem es um die Frage geht, ob die in der Vorlage genannten Maß-
nahmen so beschlossen werden können oder ob andere Vorhaben eine höhere Priorität ha-
ben. Er möchte im Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss keinen Änderungsantrag 
stellen. 
Nachfragen von Herrn Schröder zur Finanzierung und zur offenen Ganztagsbetreuung be-
antworten Herr Dörflinger und Herr Schnittker mit dem Hinweis auf restriktive Richtlinien, 
die Maßgaben der energetischen Sanierung und die Förderfähigkeit. 
Herr Schnittker weist auf die Möglichkeit der Einzelabstimmung der Vorlagenpunkte hin und 
regt eine getrennte Abstimmung an.  
 
Weiterhin erfragt Herr Schröder, ob es für den Schulneubau noch andere –über das Kommu-
nalinvestitionsförderungsgesetz hinausgehende- Fördermöglichkeiten gibt. Diese gibt es aus 
Sicht von Herrn Dörflinger, Frau Spieler und Frau Bartelheimer nicht. Herr Schröder bittet 
um Prüfung durch die Verwaltung, ob für den Schulneubau andere Fördermöglichkeiten zur 
Verfügung stehen. 


